

# **EL OCASO DEL JUSTICIALISMO**

**ARMANDO JAIME**

"De como el actual gobierno hace realidad los designios de Aramburu y Rojas y las posteriores dictaduras militares. consumándose así la peor traición a 40 años de lucha del Pueblo Argentino por la Liberación Nacional y la Justicia Social."

Ediciones de Combate "Cabecita Negra"

Perón intentó hacer un partido de "equilibrio" de intereses sociales, pero esto a la luz de la experiencia termina en el fracaso y siempre en contra de los intereses populares y a favor de quienes se pretendía "humanizar". El capitalismo es de esencia inhumana.

John William Cooke, Alicia Aguren, el Mayor Alberti, Jorge Di Pascual, Amado Olmos, para citar algunos de los cientos de dirigentes peronistas que intentaron hacer del peronismo un movimiento clasista y revolucionario, dieron su vida en esta lucha. Hoy los resultados están a la vista. La predicción de Eva Perón se cumplió, el peronismo terminó siendo simplemente nada. Díramos más, el Partido Justicialista, se ha convertido en un partido contrarevolucionario. (12)

Pero el hecho de que el Partido Justicialista se haya convertido en contrarevolucionario, no determina que las clases populares hayan perdido, por el contrario, ello abre el camino para el nacimiento de un nuevo movimiento político clasista, combativo, revolucionario.

## MENEM, ES HOY LA CABEZA DE LA REACCION

He querido mostrar una síntesis muy apretada de lo que fue y planteó el peronismo y en particular Perón, para pasar a ver cuestiones más puntuales, y de fondo de la política actual. No se trata de simples contradicciones, o de adecuaciones, se trata nada más ni nada menos que de la más audaz de las ofensivas de los monopolios, la oligarquía y el imperialismo.

Según Menem, dice que "siempre hay pequeños bolsones de resistencia, en esa estructura que se desarrolló en la Argentina desde la década del 40 hasta la del 80. Pero yo creo que la gran mayoría de la población está de acuerdo con los cambios que propongo. Y los que no están tan de acuerdo, de todos modos se van convenciendo poco a poco, como pasa con grandes sindicatos de la actualidad." (13)

Es decir que desde Perón, comenzó el mal, ya que el peronismo precisamente se inicia en la década del 40. El 4 de Junio se produce el golpe militar del Gral. Farrell; el 17 de octubre de 1945, se consolida el peronismo en el poder; el 16 de Febrero de 1946, gana las elecciones el Partido Laborista, eligiendo presidente de la nación al entonces coronel Perón. En Septiembre de 1955, es derrocado por un golpe. A partir de allí se suceden con algunos intervalos muy breves tres dictaduras militares con la intención de borrar todo lo que hizo el peronismo, no pueden lograr sus objetivos por la resistencia popular. 1983 asume Alfonsín, también intenta realizar reformas liberales pero no puede o no se anima.

Según Menem, Perón sería uno de los culpables de los males del País, pero veamos que decía Perón de su propio gobierno:

"La situación financiera y económica argentina es el mejor y más elocuente ejemplo dentro de lo que se puede explicar con números: Los gorilas recibieron en 1955 un país sin deuda exterior, con una reserva financiera de más de mil millones de dólares, con servicios financieros anuales en divisas que no pasaban de los cien millones de dólares, con una balanza de pagos al exterior favorable y extraordinario crédito exterior, con un peso que en el mercado libre se

cotizaba a razón de 16,50 por dólar, con una emisión total de treinta y ocho mil millones de pesos totalmente consolidada en títulos del estado y un presupuesto nacional que nunca pasó de los veinte mil millones de pesos anuales y invariablemente, durante los nueve años de gobierno justicialista cerró con superávit" (14)

Esto que dijo Perón fue afirmado por otros economistas de relieve.

A dos años de la caída de Perón, ya la economía era un desastre; Rogelio Frigerio, lo reconocía así: "El 1º de Mayo de 1958 la situación social y económica de la República Argentina era calamitosa, la división entre los argentinos agudizada por la política de la Revolución Libertadora generó uno de los factores más adversos de la política de reconstrucción económica. El enfrentamiento de la masa de trabajadores con el resto de la sociedad y su aislamiento de la comunidad" (14)

Fueron suficiente dos años de liberalismo para tirar por el suelo 9 años de construcción económico social.

Es decir y salta a la vista que el mal no comienza en la década del 40, sino en 1955 y por obra y gracia de las doctrinas liberales.

El Dr. Menem, si no ignora estos hechos, actúa de mala fe.

Según diversos informes al 1º de Mayo de 1958, el comercio exterior arrojaba déficit, había un quebranto de mil millones de dólares; a fines del '58 el país peligraba de entrar en cesación de pagos.

La dictadura de Aramburu y Rojas, reimplantó la política liberal. Según decía "se entroncaba con Mayo y Caseros". Sostenía Aramburu que había que "suprimir todos los vestigios del totalitarismo. Para reestablecer el imperio de la moral, de la justicia, del derecho, de la libertad y de la democracia".

Con esta doctrina se proscribió al peronismo, se produjeron los fusilamientos del Gral. Valle y otros, había centenares de presos políticos perseguidos y muchas otras arbitrariedades.

Para Aramburu "a mayor producción, mayores ingresos para patronos y obreros" (Discurso 1º de Mayo de 1956). ¡Qué coincidencia con la propuesta del actual gobierno del Dr. Menem de ajuste de salarios de acuerdo al aumento de producción!

Y sobre el sindicalismo decía que: "el estado moderno tiene en el sindicalismo el medio de amparo del hombre, que deben ser defendidos, el gran regulador del tratamiento entre el capital, el trabajo y por ser enemigo declarado del comunismo siempre acechante". Justo a medida de lo que piensa la actual burocracia sindical.

Luego de azules y colorados (15), defenestrado el Dr. Frondizi, que sostenía una política neo-liberal desarrollista; la presidencia del Dr. Guido confió la cartera de economía al Ing. Alzogaray -seguramente para conformar a los militares- el resultado de la gestión fue poco más que desastroso: hay gente que aún recuerda la historia de pasar "el invierno" como los bonos 9 de Julio de triste memoria.

## LA DICTADURA DEL PROCESO Y SU PLAN ECONOMICO

Desde la Libertadora (1955) hasta el Proceso (1976), más de 20 años podemos hacer con todas las reservas del caso tres excepciones sumamente cortas: Illia, Cámpora, Perón. Todo el tiempo y usando todos los métodos represivos se trabajaba para imponer el modelo liberal. Si no lograron los objetivos por los cuales hoy se apresura el Dr. Menem -sospechando que en cualquier momento la gente se aviva- fue por la resistencia de los trabajadores y el Pueblo. No existe ninguna otra explicación.

Cuando Martínez de Hoz, a decir verdad, uno de los principales ideólogos y artífice político del golpe de Estado de 1976; sus puntos de vista en el terreno de la economía tenían como eje fundamental las privatizaciones. Estos 12 puntos para la "liberación de la economía".

- 1 Libertad de precios.
- 2 Libertad de mercado cambiario.
- 3 Libertad de comercio exterior.
- 4 Libertad de exportaciones.
- 5 Libertad de importación.
- 6 Libertad de tasas de interés.
- 7 Libertad de alquileres urbanos y arrendamientos rurales.
- 8 Eliminación de tarifas políticas para los servicios públicos.
- 9 Supresión de subsidios y de la sobreprotección.
- 10 Libertad de cancelación de los valores que la elevación de salarios se efectúe en un marco de incremento de la producción y de la fraternidad.
- 11 Libertad para la inversión.
- 12 Libertad para la transferencia de tecnología. (16)

Entre estos puntos de vista y los actuales del Ministro Caballo, no cabe la menor duda de la identidad de ambos. Se trata pues de la continuidad, de las pautas de la dictadura del Proceso.

Pero lo detestable de todo esto, porque cualquiera tiene el derecho a ser gorila, es que se presente todo esto con camiseta peronista y nacional; cuando por todas partes aparecen las evidencias de su política reaccionaria y pro-imperialista.

Pero, por si algún distraído dirigente o puntero justicialista no se percata, antes de las elecciones presidenciales el Dr. Menem nunca dijo lo que después comenzó a ejecutar. Bien llegada a la presidencia designó a un personero de Bunge y Born.

## PERON Y BUNGE Y BORN

Al Gral. no se le escapó en sus escritos de hacer referencia a los Bunge y Born, éstas son sus palabras:

"La dictadura ha vuelto a dar a Bunge y Born su antigua preponderancia, probablemente

por imposición foránea y la consecuencia no se ha hecho esperar: Una tremenda inflación se ha desatado en el país, los cereales han bajado a mitad del precio de la comercialización que nosotros obteníamos, la economía popular ha caído en la depresión más espantosa occasionando la anarquía social y todo amenaza provocar el caos económico social"

"No es que Bunge y Born tengan por sí una influencia tan decisiva en el mercado argentino, sino que es el sistema que ha permitido la vuelta de muchos Bunge y Born que se ensañan con el bolsillo y el estómago del Pueblo Argentino"

"Esto mismo que los ingleses nos critican a nosotros, porque perjudica sus intereses, ha sido realizado en Gran Bretaña con una meticulosidad británica al extremo no sólo de fijar precios, sino también raciones, formas de comercialización y hasta el consumo. Se me dirá que esto ha obedecido a necesidades de la guerra pero ya han pasado doce años y los sistemas siguen en pie. Nosotros no criticamos que los británicos lo hagan pero reclamamos el derecho de proceder de la misma manera sin que nos critiquen y menos aún que desencadenen lo que han desencadenado en la República Argentina"

## LAS CONTRADICCIONES DEL PERONISMO AYER Y HOY

La doctrina económica, política y filosófica del actual gobierno no es nueva, es la expresión de la Argentina del pasado, es la pretención de volver atrás, al país que señalaba Scalabrini Ortiz.

Es la vieja y consabida doctrina de la oligarquía y el imperialismo a tal punto que viejos y reconocidos gorilas no dudaron un momento. Alvaro Alzogaray super consecuente con sus ideas no dudó un segundo en apoyar al Dr. Menem, lo mismo lo hizo el contralmirante Rojas y muchos otros. Los periodistas cabezas del antiperonismo y viejos defensores de las dictaduras militares, que fueron sordos y mudos ante los crímenes del proceso como el caso de Neustad, Grondona y otros descubren en el "peronista" Menem al gran político y estadista. Los diarios del imperialismo de los EE. UU. que no lo bajaban a Perón de "tirano", también ven en Menem a un gran demócrata y estadista. No es para menos después de casi 40 años de estar acosado por las luchas de liberación nacional y social en nuestros países que, de pronto les aparezca sin costo alguno defensor tan fiel. Durante cuarenta años temían que Argentina se les convirtiera en una nueva Cuba, ahora con Menem el Tío Sam duerme sin sobresaltos.

El peronismo 1945-1955, no fue revolucionario, fue fundamentalmente reformista. Perón buscaba la consolidación de un capitalismo autónomo, para ello intentó crear una filosofía de conciliación de clases sociales y de tercera posición en lo internacional (frente a los dos polos existentes entonces EE.UU.-URSS).

Una legislación laboral de avanzada en el mundo capitalista y subdesarrollado; que no fue obra de Perón, sino una acumulación que viene desde la lucha de los primeros sindicatos que fueron anarquistas, a leyes logradas en el parlamento por, entre otros, Lisandro de La Torre y Alfredo Palacios, el peronismo les dio vigencia y agregó otras. Se estableció una economía

mixta o sea empresas estatales y privadas, el estado se reservaba el control de los resortes fundamentales de la economía: petróleo, gas, transporte etc. Dirección y planificación de la economía sobre dos pilares: interés nacional y distribución del producto del trabajo regulado por las convenciones colectivas (discusión salarial obrero-patronal) y el estado. Asistencia social estatal y sindical. El sindicalismo que es controlado por el peronismo se lo aleja de las centrales sindicales internacionales de la capitalista, la socialdemócrata y la comunista. El país internacionalmente se ubica entre los países "no alineados" a tal punto que se considera uno de los MENTORES del mismo, junto a Tito de Yugoslavia, Ghandi de la India, además de otros dirigentes.

Es indudable que para ese momento en que el país llevaba largos años de hegemonía liberal (desde la batalla de Caseros 1848 al 4 de Junio de 1943) la afirmación del peronismo para la gran masa de trabajadores -particularmente los criollos incorporados ya a la gran industria- significó una verdadera revolución. Lo era en apariencia, pero en su esencia era una inteligente estrategia para evitar una revolución de corte socialista. El propio Perón no lo disimuló ante lo más granado de la burguesía argentina: "Dar algo, para evitar perder hasta las orejas"

Desde 1945, hasta el proceso militar el peronismo vivió una desgarradora lucha interna, parte reflejo de la lucha de clases, en esa lucha el enfrentamiento fue la del Partido Laborista contra la Junta Renovadora de la UCR y Perón; la primer víctima Cipriano Reyes, luego sería la propia Eva Perón; que se vió compulsada a renunciar a su candidatura a la vice-Presidencia.

Después de 1955, aparecieron opositores a la conducción político burguesa y burocrática sindical; denominaciones como "Peronismo Revolucionario", "Tendencia Revolucionaria" (17), "Peronismo Combativo" y otros representaban a sectores obreros, populares, juveniles que planteaban en general el socialismo.

El proceso militar se encargó de limpiar el peronismo revolucionario y progresista para dejar el campo orégano a liberales, conservadores y fascistas -al fin y al cabo que importa la camiseta- si se cumplen sus objetivos de la reacción. Más de 20 años se esforzaron por domesticar la masa peronista de 1955 a 1976. La dictadura militar del proceso realizó una campaña de exterminio, más de 30 000 desaparecidos con la colaboración de burócratas sindicales e importantes dirigentes políticos del Partido Justicialista y de la UCR, basta recordar cuando Ricardo Balbin denunciaba la "guerrilla industrial", refiriéndose a los activistas sindicales.

El proceso militar preparó el camino, para que Menem llegue a la presidencia de la Nación.  
El agradecimiento: Los indultos.

De todas maneras el peronismo, o mejor expresado la estructura del Partido Justicialista -hoy- ha definido categóricamente una hegemonía ideológica y su representatividad social: el liberalismo por un lado; la gran burguesía, la oligarquía y el imperialismo por el otro.

Hoy ningún militante honesto del peronismo, puede pensar, que van a cambiar las cosas en ese partido. El Partido Justicialista es hoy por hoy la cabeza de la reacción oligárquico pro-

imperialista del país, seguido por el radicalismo y otros partidos menores.

Desde ese punto de vista, para los intereses y las esperanzas de los trabajadores y las masas populares el Justicialismo ha muerto. No va más. No significa nada ya, se ha convertido en el enemigo de los trabajadores y los intereses nacionales.

## **ABANDONAR A LOS TRAIDORES, DEJAR ATRAS LO VIEJO, CONSTRUIR LO NUEVO**

Vivimos tiempo de decisiones y cambios. Para ello se hace necesario recrear un nuevo movimiento revolucionario, clasista, antimperialista. Claro está que no es tarea fácil, pero de los cientos de embriones que existen en todo el país buscando nuevas alternativas surgirá inevitablemente ese movimiento. Simplemente hay que apurarlo, facilitar su formación. Existen muchos grupos, dirigentes, activistas que provienen de diversas experiencias; la mayor parte caracterizados como independientes, no alineados en partidos tradicionales. Pueden significar una de las bases. De cualquier manera toda lucha aclaratoria de la significación del actual justicialismo y sus aliados, será el mejor abono para la lucha revolucionaria futura.

Salta, Noviembre de 1993

## NOTAS

1. Scalabrini Ortiz. *Selección de Escritos.*
2. *Idem.*
3. Edelmiro Farrel. *Discursos. Edición Oficial 1946.*
4. *Idem.*
5. Juan D. Perón. *La nueva Argentina.*
6. *Idem.*
7. *Idem.*
8. Juan D. Perón. *La Fuerza es el Derecho de las Bestias.*
9. *Idem.*
10. Dr. Gustavo Beliz. *Prólogo: Los Desafíos del Justicialismo.*  
*Edic. Consejos Superior del Partido Justicialista.*
11. Dr. Carlos Menem. "Los Desafíos del Justicialismo"
12. John William Cooke, fue militante del peronismo, delegado de Perón, impulsó la guerrilla "Uturuncu", fue miembro de la Organización Latinoamericana de Solidaridad (OLAS), tiene varios libros. Amado Olmos fue Secr. Gral. de la Federación de Sanidad. Alicia Eguren miembro de Acción Revolucionaria Peronista, esposa de Cooke, desapareció en 1976. Jorge Di Pascuali, Secr. Gral. de Trabajadores Farmacia, desapareció 1976 Mayor Alberto, fue delegado de Perón, favoreció los sectores progresistas, fue asesinado por las AAA.
13. Menem. Reportaje Diario de La Nación 5/11/91
14. Juan D. Perón. *Selección de Escritos, Conferencias y Discursos.*  
*Ediciones Síntesis. 1973*
15. Azules y Colorados; enfrentamiento de dos facciones del Ejército, los azules respondían a sectores neo-fascistas; los colorados a liberales.
16. Alfredo Martínez de Hoz. "Bases para una Argentina moderna". *Edición del autor 1980.*
17. La denominación "Tendencia Revolucionaria" fué difundida por ARP (Acción Revolucionaria Peronista), luego fue tomada por el grupo Montoneros, cuya propuesta NO era revolucionaria sino cercana a la denominada "ortodoxia peronista", distinto a su base que lo hacia con una intencionalidad revolucionaria. Ellos proponían la violencia como método para el retorno de Perón. Pero violencia no es sinónimo de revolucionario, aunque los revolucionarios puedan propugnar en determinados momentos la violencia.

Otros Materiales consultados:

- Juan D. Perón. *Libro Azul y Blanco.*  
Carlos Menem. *Diversos Reportajes.*  
Hernández Arregui. *El Ser Nacional.*  
Aramburu y Rojas. *La Revolución Libertadora. Discursos. El Oficial.*  
Rogelio Frigerio. 4 años. *Ediciones Concordia 1962.*

## Referencias sobre el autor

Inició sus militancia en el peronismo de la Prov. de Salta, alrededor de 1950, en la línea interna que orientaba Carlos Xamena, dirigente obrero que llegó a la gobernación de la Prov. de Salta.

Siendo Maestro rural en el dto. Sta. Victoria, trabajó junto a los campesinos por la entrega de las tierras.

Luego del golpe militar de 1955, participó de la Resistencia peronista, en Salta, Sgo. del Estero y Tucumán, ligado a activistas de Uturuncu y Cdo. 17 de Octubre.

Cofundador de la Agrupación Lista Verde del Partido Justicialista de Salta, que llevó a la gobernación al Dr. Miguel Ragone.

Cofundador del Movimiento Revolucionario Peronista, en 1961, junto a Benito Romano, Gustavo Rearte, Mario Valcita y otros.

En 1963, se entrevista con J.D.Perón, en ese año visita países socialistas.

En 1965, es cofundador del FRP, desprendimiento de izquierda del MRP y unión con otras fuerzas nacionales del peronismo revolucionario, participan allí: Juan Carlos Salomón, Juan Carlos Arroyo, Aníbal Pugioni, Marina Vilte, Alfredo Mattioli, Puma Serravalle, José Loto y muchos otros: de los que quedan pocos sobrevivientes.

Sufrió prisiones en 1963-1964; 1971-1973, en las carceles de Villa Devoto (Bs. As.), Villa Las Rosas (Salta), Buque Granaderos, Chaco y Rawson.

1973. Participa de la CGT clasista de Salta.

1973. Cofundador del FAS (Frente Antímpperialista y por el Socialismo) frente constituido por el FRP-PRT-ARP-CPL y otras agrupaciones, ocupando la presidencia del mismo, en ese periodo es propuesto en la formula Tosco-Jaime

De 1978 a 1983 Exiliado.

1983. Reinicia la militancia en Argentina.

*A mis compañeros:*

*Marina Vilte, Ana María Mata, Hilda Cardozo,  
Aníbal Puggioni, Alfredo Mattioli, Juan Carlos Arro-  
yo, Hnos. Estopíñan, Berta y Elsa Torres. Tapia,  
Fronda, Héctor Luciano Jaime, Gladys Porcel y a  
los miles de luchadores que dieron la vida en aras  
de la Liberación Nacional y Social.*

## Introducción

*El presente folleto tiene como finalidad contribuir a desarrollar la discusión entre la militancia de base, particularmente de aquellos que no recuerdan, desconocen o dudan, lo que fue el peronismo más que todo en su mejor período 1945-1955; lo que con las críticas plausibles fue Perón en abierto contraste, antagónicamente como la peor burla y escarnio que significa la política del actual Partido Justicialista encabezado por el Dr. Menem.*

*No existe interés apologético, sino crítico, hacia Perón su período, su filosofía. Se trata de ver las cosas más o menos como fueron; ya que algunos teóricos tienen la manía de acomodar las realidades al esquema dogmático de sus creencias materialistas o metafísicas.*

*El trabajo tiene de hecho deficiencias, no es completo, faltan muchos temas de importancia, por ejemplo en política internacional durante la Guerra de Corea, muchos gobiernos latinoamericanos enviaron contingentes militares por presión de los EE.UU. Argentina dijo no.*

*Asimismo pueden haber cuestiones a favor o en contra, que para la finalidad que se persigue tienen poca importancia.*

*Se trata de la síntesis de algunos puntos, que de lugar no solo a la discusión sino también al necesario desenmascaramiento de engaños y olvidos.*

*Por poco que logremos, pensamos, será una ayuda.*

El 4 de Junio de 1943 y el 17 de Octubre de 1945, son dos fechas que abren un nuevo ciclo histórico para la Argentina. En cambio el 16 de Septiembre de 1955, representa el intento de retrotraer al país hacia el pasado, es el golpe de la reacción oligárquico imperialista. Desde entonces los trabajadores y el pueblo no han cesado en su lucha, contra los que con golpe o elecciones niegan la necesidad de los cambios sociales y la liberación nacional.

Del 16 de septiembre a la fecha el retroceso es cada día mayor, sin embargo, es de prever, que a las clases dominantes les será difícil cambiar los tiempos. Sus triunfos serán temporalmente cortos ya que la historia está a favor de los pueblos. Más temprano que tarde se impondrá la soberanía popular, la independencia económica y los más profundos cambios sociales.

El Partido Justicialista, que tuvo la posibilidad histórica de ser el "abanderado" de la liberación nacional y de los grandes cambios sociales; retrocedió a tal punto, que se puso atrás del conservadorismo de los años 30. Todos sus dirigentes salvo honrosas excepciones, son hoy los mas fieles y domésticos personeros de la oligarquía, las multinacionales y el imperialismo. ¡Si lo hubiera imaginado el Perón de 1945 que desafió a los imperialistas de Gran Bretaña y EE.UU.!

En nombre del peronismo, enemigo histórico del liberalismo, se presenta hoy a ese liberalismo como la panacea de los males que aquejan a la Argentina. Como si éste no fuera el causante histórico de la injusticia social, la dependencia y el atraso del país. El 17 de octubre de 1945, fue un movimiento masivo y revolucionario contra la vieja dirigencia conservadora y reaccionaria del liberalismo.

Scalabrini Ortiz decía de nuestro país y en referencia a la generación del 80 lo siguiente: "Hasta 1916 fuimos una pacífica factoría abastecedora de carne, cueros, de lanas, de trigo, de maíz, de lino y de extracto de quebracho. Y fuimos pacífica factoría, no porque nuestra entraña fuera de despreciable sustancia, sino porque Inglaterra empleaba contra nosotros los mismos sistemas corrosivos que pone en juego en el transcurso del presente siglo para lograr la posesión de los campos petrolíferos repartidos en el mundo." (1)

Esto éramos hasta 1916. La industria nacional surgía a pesar de la inoperancia consciente del liberalismo. La democracia comenzó con Yrigoyen, pero el radicalismo no pasó jamás la barrera del neoliberalismo.

Según Scalabrini Ortiz, "Yrigoyen fue derrocado el 6 de Septiembre de 1930, para favorecer los intereses de la Standard Oil", (2) de allí hasta 1943, dominaron las fuerzas más reaccionarias del país, entre ellos los liberales.

sino demostrar las políticas opuestas de uno y otro "peronismo".

Las críticas a Perón y su doctrina la dejaremos para otra monografía. Ahora, el objetivo, es demostrar por boca del propio Gral. Perón que es lo que pensaba y proponía y si, así lo quieren y se animan los actuales dirigentes del Justicialismo que le expliquen a la gente por qué razones caminan marcha atrás. Pero, por encima de todo lo que importa es que los trabajadores, los compañeros de base, los muchachos nuevos vean hasta dónde es capaz de llegar la simulación y la mentira, cuando la motivación política está regida por los intereses del bolsillo.

## ENTRE LOS PUEBLOS LIBRES

Sobre la economía Perón decía: "Realizar la independencia económica, significaba romper las cadenas de los imperialismos capitalistas y de los imperialismos internacionales, suprimiendo así el nombre de la República Argentina de la lista negra de naciones explotadas para incorporarla al mundo de los pueblos libres."

Los imperialismos de aquella época y los de ahora, por si alguien lo duda, son los países del "primer mundo" empezando por los EE.UU., que es la cabeza principal.

Pero dejemos que siga hablando el Gral.: "La Economía no es, ni ha sido nunca libre, ni en lo interno, ni en el orden internacional. El concepto con que se califica a la economía es uno de los trucos a que nos venimos refiriendo en este capítulo. 'Libre' significa dejar hacer en lo interno lo que los grandes consorcios capitalistas desean sin que el Estado, que al final será el responsable, pueda intervenir en la defensa de la economía popular. En lo que se refiere al comercio internacional, 'libre' quiere decir una plaza indefensa donde el capitalismo internacional pueda operar discrecionalmente para explotar al país."

"Un día que visitaba la Cárcel de Encausados de la Ciudad de Buenos Aires, me detuve ante uno de los detenidos de apellido Picabea, famoso 'pequero' (término que se designa en Argentina a los jugadores con ventaja) y le pregunté: ¿Ud. es jugador fullero? -No señor presidente, me contestó, yo ayudo a la suerte. En la libertad económica que muchos reclaman, hay mucho del pensamiento de Picabea." (5)

"En el mundo actual no hay economía libre porque las leyes económicas han sido suplantadas por un dirigismo absoluto, tanto a lo que se refiere al intercambio internacional, como al comercio interior. Este dirigismo está en manos de los Estados o de los grandes consorcios internos e internacionales. Es así que la economía privada capitaliza un pequeño sector de la comunidad, con la explotación del noventa y cinco por ciento de la población. La economía popular está también gobernada por las mismas fuerzas, con la diferencia que si el Estado interviene, puede hacer que ésta se beneficie impidiendo por medio de disposiciones justas, la explotación del pueblo."

"En el período que antecedió a la Segunda Guerra mundial, los países del Eje recurrieron a diversos arbitrios económicos para su preparación. Surgió así el sistema calificado por sus adversarios como economía dirigida que enfrentó a la que estos denominaban la 'economía

'libre'. En realidad la diferencia consistía que en unos dirigía el Estado y en los otros los grandes consorcios capitalistas (comúnmente influenciados por los Estados)"

"La característica saliente de la economía dirigida consiste en la suplantación del 'punto económico' (que obedece a la ley de la oferta y la demanda) por el 'precio político' que se establece de acuerdo a las conveniencias estatales o populares. Una intensa propaganda cubre y anatemiza a tal economía. Terminada la guerra, aunque muchos vencedores asimilaron solapadamente el sistema, éste siguió siendo considerado para lo demás como una tremenda herejía."

El actual ministro de economía, no se le conocen antecedentes peronistas ni cosa que se le parezca -por ejemplo nacionalista o socialdemócrata-. La Fundación Mediterránea (a donde pertenece) es no sólo una organización de corte liberal, sino una institución sostenida por agentes del imperialismo yanqui y cuyos mentores ideológicos pertenecen a la Escuela de Chicago; donde ya Galbraith es considerado un hereje. Ni hablar de Perón, que más o menos es un nazi. Alzogaray, fue acérrimo enemigo del peronismo, hoy es voz cantante del gobierno. Pero cuidado Alzogaray es consecuente con sus ideas reaccionarias y pro-imperialistas. Pero ¿qué podemos decir de aquellos dirigentes que entonan la marchita y dicen que son discípulos de Perón? ¡Vaya hipocresía!

Poco tiempo después de la caída de Perón, cuando los militares trataban de aplicar la "Economía de Mercado", privatizar empresas y otras recetas del manual de economía de los imperialistas, Perón decía:

"Cuesta creer que se puedan llamar argentinos los que, sirviendo intereses foráneos, se presten para destruir uno de los factores más decisivos de la futura grandeza nacional, de su independencia económica y de su soberanía. Cuesta creer que haya hombres suficientemente infames como para prestarse friamente a destruir lo que tanto costó levantar en diez años de fatigas, por una miserable paga de 'cipayo'".

En realidad cuesta creer y parece mentira, que estas palabras del viejo Perón dirigida en su momento a los enemigos del peronismo, hoy sean aplicables a los dirigentes políticos y sindicales del propio peronismo; que en vez de evolucionar en sus ideas, asumen sin más ni más la ideología y la práctica de los enemigos históricos del pueblo argentino.

Pero otro tanto decía sobre los empréstitos, a lo que tanta importancia le da el gobierno actual:

"En 1946, cuando me hice cargo del gobierno, tenía delante de mí un difícil problema. Había prometido al pueblo la independencia económica, base de justicia social que era nuestro programa fundamental. Ello representaba más que nada una solución económica y las condiciones de la economía argentina eran difíciles. Con los créditos bloqueados en Estados Unidos y Europa, con un estado financiero estatal muy difícil, con la paralización industrial y comercial por falta de maquinarias y vehículos después de cinco años de falta de abastecimientos por la guerra, con una economía desorganizada y la necesidad de evitar los terribles envíos financieros anuales que insumían la parte substancial de la producción argentina. Para no

verme tentado, declaré al asumir el gobierno: me cortaré la mano antes de firmar una autorización de un empréstito. ¿Por qué hice esto? No fué una imitación de Hernán Cortes, sino la convicción absoluta de la inconveniencia económica de tal operación."

"He sostenido siempre que la peor política que pueden seguir los países poderosos, es la de conceder empréstitos a los gobiernos de pequeños países. En el orden político tienen la desventaja de crear amigos políticos cuando se conceden, pero enemigos cuando hay que pagarlos. De ese dinero sólo se aprovecha una mínima parte, porque llega retaceado ya desde el origen y del resto, los políticos se roban la mitad y luego el Pueblo debe pagar el total y los intereses. Esto es crudo, pero desgraciadamente es una verdad en muchos casos."

Los dirigentes sindicales, también han aportado su gruesa cuota de responsabilidad en toda esta etapa de recolonización de Argentina.

El sindicalismo representa a la clase social de los trabajadores. Su origen fue claramente clasista. Luego, el capitalismo se encargó de atenuar su independencia de clase y su espontáneo empuje revolucionario. Los dirigentes reformistas se encargaron de amanzanar al sindicato. Cuando aparece Perón el sindicalismo tiene dos corrientes una clasista y otra reformista. Después de las elecciones de Febrero de 1946, Perón transforma al sindicalismo en un tipo de sindicalismo del estado; a partir de aquí el dirigente cumple un papel dual: aparentemente representa a los trabajadores, pero en lo esencial representa al estado. El sindicalismo de clase prácticamente se lo liquida. Pero la organización sindical forma parte de la estructura del estado a través del acceso a cargos políticos ejecutivos de importancia: Gobernaciones, Ministerios etc. y en las cámaras legislativas ocupan un importante porcentaje a través de las nominaciones del Partido Peronista. En el primer período del Peronismo 1946-1955, los dirigentes, sea por iniciativa propia o por la presión de las bases se aferraban a las conquistas sociales alcanzadas; pero al mismo tiempo sufrieron un proceso de burocratización que llega hasta nuestros días.

Este sindicalismo adoctrinado por la burguesía nacional tendía a apuntalar la independencia económica; sintiéndose muy agradecidos por las reformas sociales impulsadas por el propio estado.

Sin embargo, justo es mencionar, dirigentes y sindicatos que se diferenciaron de esa concepción luchando por un sindicalismo de clase. Cabe destacar la importante actuación de dirigentes como Agustín Tosco, Di Pascoli, Amado Olmos y tantos otros, que en función de objetivos estratégicos para los trabajadores plantearon formas más adecuadas de organización y lucha, anticipándose a la futura defeción de la burguesía nacional y la burocracia sindical creada por ésta.

Pero los dirigentes sindicales burocratizados, lejos de seguir este ejemplo, retrocedieron y concedieron hasta llegar a las peores felonias. Finalmente pudieron quedarse al frente de la CGT y de muchos sindicatos gracias a la acción criminal de la Dictadura Militar del Proceso que asesinó a miles de dirigentes combativos y clasistas, delegados, activistas, etc. El Proceso Militar se encargó del trabajo sucio, de hacerles la limpieza, no sin ayuda del botoneo y el soplonaje en los despachos militares.

**Las opiniones de Perón sobre el sindicalismo entre otras eran éstas:**

"Ahora he visto que la dictadura argentina cuenta con la cooperación de Serafino Romualdi que maneja la parte sindical en la Argentina de Aramburu en nombre de los 'sindicatos libres', de tan triste memoria y que en la Argentina están representados por cuatro o cinco individuos y un sello. Es natural que los fracasos se produzcan cuando elementos tan desprestigiados y descalificados como Romualdi y Potofki tienen en sus inescrupulosas manos un asunto tan serio y de tanta importancia. Ellos como buenos empleados cumplen una función burocrática para llenar las formas que justifiquen las enormes sumas de dólares que van acumulando a costillas de los tontos." (9)

"El Movimiento sindical argentino representado en la Federación de Sindicatos Libres por Cándido Gregorio, no sabemos con qué sindicatos cuenta. Sin embargo la dictadura argentina habla de tales 'sindicatos libres' que según parece han aparecido por allí por generación espontánea."

"Siempre hemos sostenido que la conducción de la política por 'amateurs' o 'dilectantes' no podía sino ser absurda y anacrónica, pero nunca pusimos en duda la honradez de propósitos que éstos tenían para con su propio país. En la conducción de la política sindical, ya dudamos de todo. ¿Qué se puede esperar de Romualdi, italiano socialista marxista y de un Potofki, ruso y comunista? Ambos traicionaron a su patria y a su credo, antes de enrolarse en las legiones del dólar"

"El movimiento sindical argentino, articulado alrededor de la Confederación General del Trabajo, ha permanecido ausente y prescindente de toda esta lucha engañosa de intereses políticos, manteniendo como el país, una prudente 'tercera posición'. De la misma manera que el capitalismo ataca al justicialismo, la organización obrera capitalista ataca a la central sindical argentina. Es un honor que comparten muchos millones de Argentinos."

La actual CGT está enrolada en el "sindicalismo libre". Obvian más comentarios.

## **LAS NUEVAS TEORIAS DEL JUSTICIALISMO**

El pensamiento de Perón, sus puntos de vistas, jamás pueden coincidir con la política del actual gobierno; hay un antagonismo irreconciliable. Para sanjar el problema la actual conducción del justicialismo prefiere el atajo de falsoedad, que es una de las formas de la política maquiavélica de la gran burguesía y la burocracia para embauchar al pueblo.

No pueden confesar sus arteros propósitos realizados y a realizar; para adecuarse a las exigencias del imperialismo y las grandes multinacionales, a la oligarquía nativa. Esta conversión la disfrazan a través de la denominada "actualización doctrinaria"; rechazando de plano las realizaciones del peronismo en su etapa 1945-55. lo plantean así: "La tarea transformadora impide el uso de recetas fracasadas en experiencias ajenas, como tampoco se puede reincidir en recetas fracasadas en experiencias históricas propias" (10)

Las ajenas seguramente se refieren a las experiencias del socialismo y a las luchas por la

independencia y la soberanía nacional de otros pueblos y a los "propios" fundamentalmente a la experiencia peronista 1945-55.

En este mismo trabajo prologado por el Dr. Beliz y homologado por toda la conducción justicialista y ante la acusación de traición de muchos sectores del propio peronismo, Menem responde: "Traición sería quedarnos petrificados en el mundo de 1946, o en el de 1973, o en el de 1983". No dice nada, pero lo dice todo. Traición para él sería continuar la línea histórica evolutiva que tuvo arranque en 1946; precisamente la década que marcó las posibilidades que abría el peronismo, gracias al cual logró su apoyo masivo que se estira hasta nuestros días.

Sin embargo, hoy al que conoce lo que fue el peronismo y lo que preconizó, no se lo engaña, la política del justicialismo no se actualiza, se borra y se vuelve hacia atrás, a los años anteriores a 1943. Se actualiza para conformidad de los gorilas. Actualizar es otra cosa, significa recrear, evolucionar, mejorar etc. Pero aquí, lo que se hace es hacer lo que el enemigo quería desde 1955. Es decir, que la resistencia peronista, las luchas populares, los caídos, los desaparecidos etc. Este "Partido Justicialista" es su contrario. Este partido Justicialista en realidad representa a la libertadora, el organiato, el proceso, e históricamente se identifica con la línea del colonialismo y el imperialismo.

No se trata ya del "Menemismo", como pretenden hacer aparecer algunos periodistas y politólogos, se trata del Justicialismo, del partido como tal que va del Dr. Menem al puntero de barrio y al delegado sindical que acepta y propagandiza ese mensaje de entrega del patrimonio nacional, de liquidación de la soberanía nacional, de la lucha por la independencia económica y la indefinida postergación de la justicia social.

La denominada "actualización doctrinaria" es una maniobra, que tiende a justificar en términos ideológicos el quebrantamiento a una consecuencia a unos postulados dejados por el creador de Justicialismo en este caso Perón y Eva Perón. Trátase de una deslealtad, un maquiavelismo, una zancadilla, una acción de mala fe.

La tergiversación llega a extremos de distorsión absoluta cuando por ejemplo se toma un fragmento del discurso del Gral. Perón de 1949 dicho en el Luna Park, para apoyar y fundamentar las reformas que iban en contra del viejo liberalismo argentino (especialmente las leyes laborales y el tema de la soberanía nacional frente a EE.UU. y Gran Bretaña), ahora al Dr. Menem, lo extrae aisladamente para justificar sus medidas liberales y de genuflexión ante el imperialismo. (11)

## LA PREMONICIÓN DE EVA PERÓN

Eva Perón cuando pronosticó que el "peronismo será revolucionario o no será nada", ya sospechaba de las dos posibilidades que tenía el peronismo como final de sus contradicciones internas y de su indefinición ideológica; sospechaba el desenboque hacia uno u otro lado de las clases sociales en pugna en su propia estructura y de las ideas que se querían imponer. Es posible que no haya sido fruto de una manifestación profundamente pensada y racionalizada, pero no se puede negar que en eso no se equivocó.